

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas.	Cts.
En Salamanca, un mes.	1'25	
Fuera de idem, idem.	1'50	

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Domingo 9 de Octubre de 1892

Año VIII—Nº 1905

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—153

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda é hijo de Cárdenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca. —d—50

Se arrienda y traspasa la acreditada tabona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—55

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.
dirigida por el médico especialista
Don Celestino M. de Argenta
Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE á DOCE. Tarde de TRES á CINCO.

Consuelo, 14, principal, Salamanca —d—33

Se arrienda la casa número 7 de la plazuela de San Justo. Dará razón don Antonio de Soñis, calle de Zamora, número 37. —d—12

GRAN FÁBRICA
DE
hules y linoleum, para piso
DE LOS
Sres. Jonas, Simonsen y Cª
DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbón 2.—Salamanca y su provincia: Casa comercio de Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LINOLEUM, pudiendo elegir por muestrarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombrillas para lavabos. Todo á precio de fábrica.
Plaza Mayor, núms. 16 y 18 —d—3

Gran liquidación
se hace de todas las existencias que constituyen el comercio de ferretería de la Plaza Mayor, núm. 39, en la Ace-
ra del Correo, por venta del local y tener que llevar á cabo grandes obras en el mismo.

12—a—6

POR LA AUDIENCIA

Apenas se aprobó el capítulo de los presupuestos generales del Estado por el que se suprimían las audiencias de lo criminal de distrito, le hicimos ver al ayuntamiento la necesidad de buscar un local ámplio y de condiciones aceptables para instalar la audiencia provincial, toda vez que al agregarse á ella una sección y aumentar todo el personal y dependencias, se notaban de manera sensible las deficiencias del actual palacio de justicia.

Pero aquí, nadie se hace eco de las ideas plausibles, así estén inspiradas en apremiantes necesidades de localidad; aquí toda iniciativa por loable y generosa que sea, perece si no viene envuelta en la aureola del caciquismo personal ó del interés privado.

La sola consideración de los beneficios morales y materiales que á Salamanca reporta el tribunal de justicia antes aludido, debiera ser causa bastante para que el ayuntamiento no omitiese sacrificio alguno en la instalación de local adecuado al efecto; y no comprendemos qué éste capitalísimo asunto haya caído en el abandono en que lo tienen nuestros ediles.

Están las dos secciones de la audiencia turnando forzosamente en la celebración de las vistas por no tener más que una sala donde actuar; y como la aglomeración de causas es grande, la administración de justicia sufre un retraso perjudicialísimo para todos los interesados en los procesos pendientes, que á su vez causará retraso en los que sigan ingresando en una y otra sección.

Y el ayuntamiento de Salamanca debe pensar seriamente en la responsabilidad moral que tiene sobre sí, por no facilitar medios de actividad á la administración de justicia que debe ser rápida para que llene los fines de ejemplaridad é inmediato correctivo que entraña el espíritu de las leyes vigentes.

Si las dos secciones, en salas independientes, pudiesen simultáneamente ver las causas de sus respectivos turnos, celebrarían cuatro juicios orales todos los días, dando así salida á las causas cuyo número hoy les abruma, y realizarían perfectamente el destino de su institución; pero al no disponer más que de una sala, tiene forzosamente una sección que dejar el local á la otra, y por falta de elementos materiales *vagar*, que se decía antiguamente, con gran perjuicio de los intereses generales de la provincia y de los no menos importantes de la administración de justicia.

De no hacer pronto una instalación apropiada y capaz para las dos secciones, serán muy grandes los perjuicios de distintos órdenes que nos causará la apatía de nuestro ayuntamiento.

DESDE LEDESMA

Señor Director de EL ADELANTO.

Mi estimado amigo: No podrán contener estas correspondencias. la abundancia de noticias de interés general, que han contenido durante el pasado periodo de las elecciones; pero no faltan algunas que poder comunicar aun cuando seguramente no inspirarán la curiosidad que aquellas.

De todos modos, yo cumpliré con mi deber de corresponsal, sin que por eso descienda á relatar menudencias que á nadie importan, sino que me limitaré á informar á ustedes de lo que poco ó mucho no carece de relativa importancia.

El Duque en Calzada

Desde hace algunos días se halla en Calzada de Don Diego, donde como es sabido posee una gran dehesa y un hermoso palacio, el ilustre representante en cortes por este distrito, señor duque de Tamames, acompañado de su esposa y sus tres hijas. Con éste motivo el palacio de Calzada se vé muy frecuentado por los numerosos amigos del prócer diputado, que se apresuran a visitarle para ofrecerle una vez más el testimonio del respeto y afecto que les merece.

Las personas más caracterizadas de esta villa y más concretamente afectas á este personaje, figura en ese número, siendo de advertir que, á pesar de las frialdades y diferencias que separan entre sí á los duquistas, siempre que de éste se trata, se unen y conciertan con la más perfecta unanimidad, pues á medida que desciende y se pierde el prestigio de los que en alguna ocasión se han creído sus representantes, la influencia y la autoridad del Duque se agranda y se consolida, pudiéndose decir que en el distrito son hoy muy pocos los que no están á su lado y no le manifiestan la más firme y constante adhesión.

La aristocrática familia residente en Calzada, vendrá uno de estos días á la villa, pues la ilustre duquesa de Tamames, cuyo talento é ilustración corren parejas con su piedad y sus virtudes, ha manifestado deseos de enterarse de cuantos monumentos y curiosidades encierra este histórico pueblo.

La residencia en Calzada de los propietarios de aquel palacio, parece que se prolongará hasta el mes de Noviembre.

Ledesma en el Centenario

También aquí se piensa celebrar se el acontecimiento que hoy conmemora nuestra nación y todas las del mundo: el cuarto centenario del descubrimiento de América.

La forma en que vá a hacerse esta conmemoración entre nosotros, es la más digna, culta y primorosa á la vez que modesta de cuantas pudieran haberse elegido. Se reduce á la publicación de un periódico ú hoja lite-

raria ilustrada con el retrato de Colón y redactada por un gran número de personas, residentes todas en esta villa, ó ligadas á ella por vínculos de afección.

Esta hermosa y original idea ha sido iniciada por el propietario de la única imprenta que existe en esta localidad, señor Verdi, tan hábil artista como buen patriota, quien además se ha prestado espontáneamente á facilitar todos los medios necesarios para llevarla á cabo.

El periódico se publicará el día 12 de Octubre, fecha memorable en la historia del descubrimiento y contendrá numerosos trabajos literarios, pues un gran número de personas, sin distinción de clases, profesiones ni partidos se han prestado gustosas á colaborar en la redacción de la citada hoja.

Así este pequeño pueblo mezclará su voz en el concierto universal, y unirá su nombre al de los que celebran con mayor entusiasmo el hecho más glorioso realizado por nuestra patria.

Instalación de para-rayos

Durante la pasada semana se han colocado dos para-rayos en el antiguo y notable templo de Santa María la Mayor de esta villa, uno sobre su alta torre y el otro sobre su preciosa concha.

La instalación se ejecutó rápida y felizmente apesar de las dificultades que ofrecía y fué dirigida por el entendido oficial de telégrafos, de servicio en esa estación, don Manuel Bernardo Castaño, cuyos conocimientos y práctica en cuanto se refiere á electricidad, son notables.

Los gastos ocasionados por la instalación se han sufragado por la fábrica de Santa María, y el coste del material por el Ayuntamiento. El inteligente oficial, que como hemos dicho, dirigió la colocación, se ha prestado generosamente á realizar su trabajo.

Es cuanto por ahora tiene que comunicarle su afectísimo,

EL CORRESPONSAL

LAS PESETAS DE SANTO TOMAS

¡Oh temporal! ¡Oh mores!

Esto—para que los ignorantes no se confundan—no quiere decir ¡oh tiempos de los mores!

Son otros tiempos. Son los que ahora corremos para dicha nuestra y... de la Academia de Santo Tomás.

Los *Santomasinos* de esta ciudad, nos *soltaron* ayer un *suelto*, en el que echaron la *fachenda* por la ventana é infringieron el octavo mandamiento de la Ley de Dios, como ustedes van á ver, si se paran á leer este *suelto* con que nos sorprendieron ayer:

«La junta directiva de la Academia de Santo Tomás de Aquino, ha encargado á la señora viuda de Norberto, un estandarte de raso para la

comisión de dicha Academia que vá á Madrid con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América.

»El coste de dicho estandarte, es el de 200 pesetas.»

Pues sí; lo que ustedes ven.

Doscientas pesetas, que ahora resultan poco más de la cuarta parte.

Porque nosotros—la verdad—habíamos dado crédito á esas doscientas pesetas, y eso que yo soy refractario á creer en nada que huelva á pesetas, (por la costumbre no más) y ahora resultamos conque ayer se me acercó el comerciante á quien en el suelto se alude, y con la mayor consideración y respeto me expuso:

«Primero y único: No es cierto que el estandarte de Santo Tomás haya costado doscientas pesetas.

Las verdaderas pesetas, ó Javieras, que para el caso es lo mismo, son setenta y cinco, que es en lo que se ajustaron los Santomasinos de la Academia.»

La diferencia no es mucha. CIENTO VEINTICINCO PESETAS.

Son pocas pesetas, es verdad; pero para el que no las ha probado en su vida (tantas juntas, se entiende), resultan muchas pesetas.

Después de todo, la cosa no tiene malicia.

Tiene ese *pecadito* (no me atrevo á llamarlo capital, pero sí rural), que se intitula *vanidad*, del que yo, lego, por mi desgracia, les absuelvo *gratis et amore*.

No sé si ese latinajo irá en *regla*, pero si no va, los *santomasinos* tendrán en cuenta para dispensarme, que ellos también han infringido la *regla*, y.... váyase lo uno por lo otro.

Pero bueno será, en lo sucesivo, que los de Santo Tomás nos den ejemplo vivo y edificante de su amor al octavo mandamiento y no involucren las pesetas, porque eso, la verdad, resulta demasiado *garatero*, según la frase colombina, aprobada por la Academia.... de Santo Tomás.

Estoy convencido de que *eso*, ha sido un error de *pluma*, pero á los maliciosos—¡que tanto abundan por desgracia de los *santomasinos*—no se les hace tragar la píldora.... bronceada, y á la postre todo resultan juicios desfavorables para academia tan acreditada, aunque esto del crédito, no se refiera más que al literario, pues al otro, seguro estoy de que no hay *peros* que echarle en cara.

Termino, firme y rubricado.

La Academia nos dijo que había costado la bandera doscientas pesetas.

El comerciante que fabrica la bandera nos ha dicho que solo cuesta setenta y cinco pesetas.

¿Dónde está la pastora?

Doctores tiene la academia, etc.

CROTONTILO.

Hoja de almanaque

Octubre 10

Santos Francisco de Borja, y Luís Bertrán, confesor; Pinito, obispo; Cerbonio obispo y confesor, y Eulampia, virgen y martir.

Santo Tomás.—Continúa la novena anunciada.

Carmelitas.—Los cultos del día anterior.

Luna llena el 6. Cuarto menguante el 12.

Sale el sol 6 h. 6. Pónese 5 h. 28.

1866.—Principia la insurrección de la Isla Cuba.

*

**

El amor cambia nuestro ser. Por ejemplo, cuando se ama sin esperanza:

El amable se hace arañó.

El sabio, estúpido.

El elegante, grotesco.

El activo, perezoso.

El modesto, altivo.

El galante, insoportable.

El valiente, cobarde.

*

**

Yendo de *prima-cuarta* tiré sobre un animal, y dí con las *tres-segunda* á una *todo*, vegetal.

J. L.

Solución á la charada de ayer:

OREJA

*

**

Noticias charadísticas

Ha salido para *prima-dos-cuatro* doña *todo* (el apellido que queráis.)

Cuarta con el objeto de asistir á las fiestas que en honor de Colón se celebran en aquella ciudad.

Empeño *cuatro-dos* sería encarecer la importancia de esa visita.

Estará en *prima-dos-cuarta* hasta el *dos-tres-dos*, día en que regresará á esta ciudad.

*

**

Hemos oído asegurar que ya *dos-cuatro* á *prima-dos-cuatro*.

Primera-todo (el mismo apellido.)

Segunda, sabemos si este rumor tendrá base.

T. ROCAS.

Solución á la cosa charadística de ayer:

PAPELERA

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Guillermo Hernández.

Tribunales

Señalamientos

SEGUNDA SECCIÓN

Mañana se verá en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Ciudad-Rodrigo contra Remán Hernández, por el delito de disparo de arma de fuego. Es ponente, el señor Vivanco; de la acusación está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Mata, y es procurador, el señor Durán (G.)

Procedente del mismo juzgado se verá también en juicio oral y público la causa seguida contra Juan Bustillo y otro, por lesiones. Es ponente, el señor Navarro; de la acusación está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Pérez, y siendo procurador, el señor del Estal.

En el mismo día se verá también en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Vitigudino contra Andrés Puente, por lesiones. Será ponente, el señor Delgado, de la acusación, está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Vila, y es procurador, el señor Durán (G.)

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

QUISIGOSAS

«Papá, siempre querido de mis entrañas:

Ayer tarde he venido desde Cabañas montado en el jumento la mar de horas.

¡Qué horrible dolor siento donde no ignoras!

Aquí, papá, no deje que un día pase, siguiendo tu consejo, sin ir á clase.

Dice toda la gente que me repara que debe ser mi mente bastante clara.

¡Si yo mismo lo extraño!

¡Nadie imagina que estudie primer año de medicina!

Con bonete y sotana muy antipáticos he visto esta mañana los catedráticos, que son tan serios todos y tan formales

y que charlan por codos y carcañales.

Esta ciudad hermosa mi edén encierra

Yo no he visto una cosa como esta tierra.

Como el pueblo es precioso se necesita

para no hacer el oso bastante guita.

No dejes que yo pase tristes apuros.

Ninguno vá á su clase sin cinco duros,

porque el que es perulario no es compañero.

¡Nada es tan necesario como el dinero!

Se hace la inteligencia privilegiada.

Sin dinero no hay ciencia, ni amor, ¡ni nada!

Pues que se necesita y eres galante,

mándame mucha *guita* ¡pero al instante!

No es un vano pretexto, de ningún modo.

Solo en libros de texto se emplea todo.

Gasto en asignaturas unos piquillos:

hay que comprar «Los Curas en calzoncillos.»

Busco de ceca en meca, donde se esconde,

toda la biblioteca del *Demimonde*.

Que es base verdadera, luz que ilumina

toda nuestra carrera de medicina.

Varios libros bonitos estoy buscando,

¿*Pican*, *pican*? *Vivilos* y *coleando*,

y otras asignaturas de dimensiones

como la de *Figuras* y *Figurones*. Tuyo siempre; *Conrado Melón Protonto*»

Noticias

“El Adelanto,” EN EL CENTENARIO

El próximo día 12 del actual, para conmemorar la fecha gloriosa del descubrimiento de América, se publi-

cará un número extraordinario de “El Adelanto,” con grabados en el texto y firmas de personas distinguidas en las ciencias, en las artes, en la literatura y en la política.

El precio de cada ejemplar será el de 15 céntimos de peseta.

Hay más vacantes

Hemos visto en el *Boletín Oficial* de la provincia, correspondiente al 6 del actual, el anuncio de las escuelas y auxiliares vacantes en este distrito Universitario, que se han de proveer por oposición en el próximo mes de Noviembre y, con extrañeza, observamos no están incluidas en él todas las que, por lo menos en nuestra provincia, les corresponde ser provistas de semejante modo.

Si en el Rectorado no hubiere datos para su anuncio, como creemos, el señor inspector, como representante de la ley debe facilitarlos, haciendo que ésta se cumpla para que no se perjudique á los que han de tomar parte en dichos ejercicios.

Si el anuncio no se amplía y para probar la razón que nos asiste, citaremos alguna plaza, vacante hace mucho tiempo, que ni aun es interino el que disfruta el sueldo, puesto que carece de título profesional y por lo tanto del administrativo.

A Madrid

En el tren correo de esta noche saldrán para Madrid las delegaciones de catedráticos y estudiantes de esta Universidad, para tomar parte en las fiestas del cuarto centenario del descubrimiento de América.

Ayer se extendieron los correspondientes nombramientos y se comunicaron á los interesados.

Las banderas que llevarán los delegados estuvieron ayer expuestas en el escaparate de la señora viuda de Norverto, admirándose la confección y bordado de las mismas, obra, como ya hemos dicho, de la señorita doña Catalina Hernández Sánchez, profesora de instrucción primaria de esta ciudad.

Salamanca reitera á los dignísimos delegados la confianza más absoluta en su gestión, y tiene la convicción más íntima, de que sabrán corresponder al honor que la Universidad famosa les he dispensado.

Bailes públicos

Hoy por tarde y noche se celebran como de costumbre bailes públicos en los diferentes salones de recreo de esta capital.

Robo

De una finca, propiedad del vecino de Villanueva, Tomás Hernández, han desaparecido en la noche del día 4 del presente mes, tres caballerías mayores que se supone hayan sido robadas.

Se han practicado activas pesquisas en averiguación del autor ó autores del hecho.

Apertura

Hoy se celebrará en el Parnifio de esta Universidad, la apertura del curso de la Escuela de N. y B. A. de San Eloy.

En dicho acto se adjudicarán los premios á los alumnos que en el pasado curso lo obtuvieron.

La hora fijada son las doce de la mañana.

Nueva profesora

La linda señorita doña Encarnación Valle Iglesias, obtuvo ayer, después de brillantes ejercicios, el título de maestra superior de instrucción primaria.

Reciba la nueva profesora y su distinguida familia, nuestra más completa enhorabuena.

De viaje

Hoy saldrá de esta población con dirección á Alemania, el inteligente fabricante de cervezas nuestro amigo, don José Vonarburg, acompañado de su distinguida esposa.

El objeto de tal excursión no es otro que el de estudiar en Francia, Alemania y Suiza, los adelantos de la fabricación de la cerveza, para implantar el próximo año en esta ciudad, todas las reformas que hasta la fecha se hayan conseguido.

Merece plácemes tan simpático industrial por su afán de dotar á Salamanca de fábricas que seguramente competirán con las mejores del extranjero.

Distribución de premios

El ayuntamiento y junta local de primera enseñanza, ha acordado celebrar hoy la inauguración del curso en la escuela pública municipal de adultos.

En dicho acto, que se celebrará en la sala de sesiones del municipio, se hará la distribución de premios á los alumnos que más se hayan distinguido en el pasado curso.

La hora en que dará comienzo la sesión es la de las doce y media.

San Palermo

A las tres de la madrugada de ayer fué curada en la casa de socorro una mujer de vida airada, á quien un conocido joven de esta localidad, había inferido varias heridas en la cabeza y en el cuerpo.

El agresor fué detenido por los agentes de vigilancia, siendo llevado á la prevención.

Del suceso se ha dado el oportuno parte al juzgado.

Montes

El día 24 del actual, á las 10 de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Montemayor y con asistencia del capataz de cultivos de la comarca, la subasta de montanera del monte número 46, bajo el tipo de 150 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará expuesto al público en la secretaría de aquel ayuntamiento.

El mismo día y á la misma hora tendrá lugar también ante el alcalde de Villanueva del Conde y con asistencia de capataz de cultivos de la comarca, la subasta de montanera del monte número 242 bajo el tipo de 55 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará expuesto al público en la secretaría de aquel ayuntamiento.

Tortilla

En la calle de Ramos del Manzano, fué acometida ayer tarde de un síncope una mujer que llevaba á la cabeza una banasta de huevos, los cuales al llegar al suelo se hicieron una tortilla.

Dicha mujer fué auxiliada por algunos transeuntes, siendo trasladada después á su domicilio.

Toros

Con motivo de estarse celebrando en León la exposición regional é inaugurarse el día 20 la feria llamada de

los Santos, tendrá lugar en dicho día una gran corrida de toros; ganado del conde de la Patilla y cuadrillas de Mazzantini y Pepete.

A la exposición

La biblioteca de Salamanca ha remitido á la exposición Histórico-Europea de Madrid, cuatro manuscritos de extraordinario mérito, que són:

1º *De las virtuosas é claras mujeres*, por el condestable don Alonso de Luna. Este manuscrito lleva la fecha del año 1446.

2º Una obra de Séneca traducida al castellano por mandato del rey de Castilla, don Juan Segundo.

3º *Luz del navegante*, donde se hallan los derroteros y señas de la parte marítima de las Indias, islas y tierra firme del mar Océano, por Baltasar Villarino de Villalobos, año de 1592.

4º *Repertorio de los tiempos del año nuevamente fecho*, 1578, por el maestro Fr. Luis de León y otros.

Estas obras están llamando poderosamente la atención de los eruditos, por su extraordinario valor histórico y por su autenticidad.

Felicitemos al claustro de profesores y al jefe de la biblioteca por su oportunísimo acuerdo.

Imprevisión

Una joven que vive en la calle de San Pablo tuvo anoche la desgracia al ir á encender un quinqué, que se inflamara éste, causándola graves quemaduras en la mano izquierda y en el brazo del mismo lado.

Fué auxiliada en su casa por algunos vecinos y gracias á la pronta intervención de estos no ocurrió un incendio.

Se admitió

Informados convenientemente, podemos afirmar que en el gobierno civil se admitió anteayer el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento contra el fallo del gobernador, que decidió hace algunos días el asunto de las gratificaciones á favor de los médicos municipales.

Nuevo abogado

Ayer, previos brillantísimos ejercicios, obtuvo el grado de licenciado en derecho civil y canónico nuestro querido amigo don Luis Llobet y García-Conde.

Enviamos al nuevo abogado nuestra enhorabuena más cordial.

Viajeros

Ayer estuvo en esta localidad la distinguida familia del duque de Tamames.

Por la tarde regresó á la dehesa de Calzada de don Diego.

Al centenario

Anoche salió para Madrid el profesor de este instituto y de la facultad de ciencias don Mariano Reymundo, que va á las fiestas del centenario en representación de dicha facultad.

Le acompañaba su preciosa hija Asunción.

Inhumaciones

Durante el día de ayer no se hizo en el cementerio de esta capital, inhumación de cadáver alguno.

Sobre vino.....

Un individuo que anoche estaba en completo estado de embriaguez, escandalizando en la calle de Juan del Rey é insultando á los transeuntes, fué llevado á la prevención por un sereno municipal.

Dicho sujeto ha sido denunciado,

para que comparezca mañana ante el señor Alcalde.

Súplica y gracias

El diputado provincial don Policarpo García Morales, se ha acercado á ésta redacción rogándonos hagamos constar su gratitud á cuantas personas le han votado en las últimas elecciones provinciales, ya que le es imposible hacer personalmente á cada elector este acto de gratitud.

Queda complacido el señor García de Morales.

En la Unión

El baile celebrado anoche en el casino de este nombre, estuvo lucidísimo.

La animación era grande y se bailó hasta la una de la madrugada.

En los intermedios hubo obsequios, pero no se comió pavo.

Nuestra enhorabuena á la junta.

Orfeón Salmantino

Anoche dió serenata el Orfeón Salmantino á los señores don Celso Romano y don Ramón F. Robles.

Fugado

Ha desaparecido del domicilio paterno, el joven vecino de Santiz, Joaquín Pérez Rodríguez.

El alcalde de citado pueblo interesa de las autoridades la busca y captura de dicho individuo.

Cosas de niños

El médico de guardia de la casa de socorro curó ayer á las nueve y media á un niño de siete años de edad, el cual tenía una herida en el parietal izquierdo, que se la había inferido con los dientes otro de su misma edad.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

EL DRAMA DE PARIS

Madrid 9.—El juez que entiende en el proceso del pintor Luna, reprodujo ayer detalladamente la escena del crimen.

Luna Novicio sufrió vivamente durante aquella escena.

EN LIBERTAD

Madrid 9.—Los huelguistas cinteros de Manresa que habían sido detenidos por los últimos sucesos, han sido puestos en libertad.

EL VIAJE DE LA REINA

Madrid 9.—Noticias de Sevilla dan cuenta de la llegada á aquella ciudad de la Regente.

En todas las estaciones del tránsito se le hizo un gran recibimiento.

Ayer asistió á las carreras de caballos, que resultaron muy brillantes.

EL MATUTE EN MADRID

Madrid 9.—Se ha prohibido á los periodistas la entrada en la comisión de consumos del Ayuntamiento de esta Corte, á consecuencia del asunto del arca de aceite.

Por más esfuerzos que se hacen, no se logra aclarar la cuestión.

En expediente figura un volante firmado por el secretario particular del alcalde, señor Escartín, en el que se recomienda al visitador que no haya diferencia de menos en relación con los días del año anterior, en la recaudación de consumos.

Se habla de dos lances de honor provocados por este asunto.

En uno figura el señor Escartín.

OTRO PETARDO

Madrid 9.—En la legación espa-

ñola en Roma estalló anteanoche otro petardo, sin causar grandes desperfectos.

Atribúyese á los anarquistas este atentado, deseosos de vengar las ejecuciones de Jerez.

LOS CATEDRATICOS

Madrid 9.—Ayer se reunieron los catedráticos de Madrid, con el fin de detallar las fiestas que empezarán el día 12, y preparar lo conveniente para recibir á las comisiones de las demás Universidades.

ESTRENOS

Madrid 9.—En el Teatro de Apolo se estrenó anoche con buen éxito la zarzuela de Estremera y Chapí, titulada «Czarina.»

Este fué muy aplaudido.

En el Teatro Martín se estrenó otro juguete de Fiacro Fraizoz y Navarro Gonzalvo, obteniendo también buen éxito.

En Eslava se estrenó el juguete «Servicio de guarnición» que fué recibido con indiferencia.

OTRA VEZ EL COLERA

Madrid 9.—Se acaba de saber que en Marsella han ocurrido dos casos de cólera fulminante.

El Gobierno se preocupa grandemente de esta noticia.

EL BOLSIN

Cerró anoche á 69'30.

VILLEGAS.

Ceferino S. Domínguez de la Huerta

ESPECIALISTA

EN LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Agustinas, núm. 4, Salamanca

CONSULTA: DE DIEZ A UNA

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de primera y segunda enseñanza

Director-proprietario

D. Manuel Durán y Araujo

Curso académico de 1892 á 93

Desde el día 1º de Septiembre queda abierta la matrícula de segunda enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, incorporado al Instituto provincial desde 1875.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos, y se remiten Reglamentos GRATIS, al que los pida, dirigiéndose al Director, Menores, 1, Salamanca. 45-d-41

Se venden tres casas de nueva construcción en la calle de la Raqueta. La persona que desee comprarlas puede pasar á tratar con su dueño, Plazar Mayor, sombrerería del rincón. 15-d-1

Neurlogias dentarias (dolores de dientes y muelas). Se curan en unos dos minutos, sin extraerlas ni operación de ningún género, por un profesor especialista. Calle del Pozo Amarillo, número 2, principal.

Cal morena de Fuenteguinaldo. Precio por vagón completo en la estación de Salamanca. libbre de hueso, 5 reales y medio quintal. Para los pedidos, dirigirse á Primitivo Villoria, en Fuenteguinaldo. 30-d-2

Géneros nacionales **Sastrería** Géneros extranjeros **de BELLIDO, Rua, 12**

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida.

Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen.

Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. 30-d-4

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

GARROTILLO

Difteria, crup, anginas y toses de mal carácter, curación inmediata y segura por la CRUPINA DE DIOS, calma la tos, cura las anginas, dietéticas, corrige la calentura, combate la sofocación y la asfixia, devuelve la voz y quita el terror á las familias. Conviene en época de epidemia tenerle en casa para usarle en los primeros síntomas.

De venta en Peñaranda, farmacia de su autor; Salamanca, droguería de Fuentes y en las principales boticas.

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería
Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; faros y lanternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juego completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arbescos y colores.—Lavativas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupideras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparales.
Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo.

8, San Pablo, 8, EL DISENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Clarete	á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Blanco	á 7	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 8	id. id. 30 id.
Id.	1ª á 15	id. id. 50 id.
Id. especial	á 25	id. id. Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13	id. id. 50 céntimos
Malaga	22'50	id. id. 75 id.
Pasa	13	id. id. 50 id.
Cariñena	13	id. id. 50 id.
Ajerezado	13	id. id. 50 id.
Perez	22'50	id. id. 75 id.
Id.	botella 1'75	id. id.
Id.	id. 1'50	id. id.
Id.	id. 1'25	id. id.
Manzanilla	id. 2	id. id.

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id.	id. 20 id.

Espíritus y aguardientes —Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem eco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Aniseño fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.

Aceites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEdia
DE LOS ALMACENES DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por mese ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo, Tetuán, 20. PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas
Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas
Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensade paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avas

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greuber de Vival.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fontes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carrillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dordogne para la cultura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

Se desea un escribiente que esté impuesto en teneduría de libros. En casa de la señora viuda de Tato ó hijos; Plaza Mayor, sombrerería, darán razón de la colocación. 15-d-2

Domingo Roche MARMOLISTA
sucesor de Miguel López; Puerta de Zamora, contiguo al registro. salamanca.

LIQUIDACION

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Con motivo de trasladarse los dueños de este establecimiento, se hace verdadera almoneda de todos los muebles, á precios sumamente baratísimos y para que el público vea que es una verdad, los precios serán fijos, siendo esto una garantía.

Esta liquidación queda abierta solo por VEINTE días. Horas de despacho, de DOS á SEIS de la tarde.

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay fiambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-68

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Se vende la casa número 4 de la calle del Rodillo. En la del Grillo, número 10, darán razón. 15-d-11

Venta de dos pianos, uno vertical y otro de mesa. En la plazuela de la Catedral, número 3, darán razón. -d-25

Casa nueva, afueras de Sancti-Spiritus, se arriendan por módico precio dos cuartos bien decorados y entarimadas las habitaciones. Darán razón, casa de don José Campo, San Pablo, 3, principal. -d-8

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

se vende la casa número 18, situada en la calle del Rabanal, de nueva construcción y con cuantas comodidades puedan desearse.

Del precio y condiciones, informará su dueño, calle Ramos del Manzano, número 37, (Cuatro Calles). 30-d-11

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos, Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. -d-85

LA FUNERARIA
á cargo de
MANUEL RODRÍGUEZ
Corrillo, 28
Unico depósito de féretros de hierro galvanizado, de la casa de New-Funeral, de Madrid.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.
Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Se vende una casa en la calle de San Jasto, número 38, con panera, pajar, cuadra y pozo, con buenas vistas. En la misma darán razón -d 3

Se arrienda un piso principal en la calle de Espoz y Mina, número 14 y un local interior de buenas luces. En la misma casa, portería, informarán 30-d-21

Se vende la casa calle de las Taboñas, número 4, de presente ó en plazos; se alquilan panera grande y portales, Toro, 74; cuadra y pozo, Doctrinos, 2, y casa, Cruz Verde, 1, con pozo y excusado. Sorias, 15, darán razón. -d-21

se vende madera usada, toda de tabla, en buena conservación y teja plana de primera, de Valladolid. Darán razón, Glorieta, 25. 30-d-6

En la casa de préstamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. -d-34

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.
Se dará razón, en la administración de este periódico.